

4月28日(木)、1日遠足がありました。天候が心配されましたが、当日は天気に恵まれ生徒たちはそれぞれの場所で明るく楽しんでいました。クラスの仲を深められる良い思い出になったのではないのでしょうか。行き先は次の通りです。

学年・学科	行き先
1年普通科	フラワーパーク
1年情報ビジネス科	水族館・奄美の里
1年英数科	フラワーパーク・唐船峡
2年普通科	上野原縄文の森
2年情報ビジネス科	丸岡公園
2年英数科	知覧平和公園

focus the
KAKO

1日遠足

4月25日〜4月28日の3泊4日で3学年の修学旅行がありました。普通科 情報ビジネス科は関西方面へ行き、京都市内を散策したり、USJでアトラクションを楽しんだりしました。英数科は関東方面に行き、東京の町並みを満喫しました。それぞれ有意義な時間を過ごし、思い出深い数日になったようです。

focus the
KAKO

修学旅行

	普通科	情報ビジネス科	英数科
1日目	奈良公園 平等院鳳凰堂	道頓堀散策 なんばグランド花月	鶴岡八幡宮 鎌倉大仏
2日目	京都市内タクシー研修	京都市内タクシー研修	都内自主研修
3日目	USJ	USJ	上野地区散策 浅草寺 東京スカイツリー
4日目	万博公園	大阪城	日本科学未来館





Scio(スキオー)の意味

知るを意味するラテン語。science(科学)の語源にあたるscientia(知識)は、Scioの派生語とされています。

上級学校を知る〜鹿児島国際大学の場合〜

5月も終盤を迎え、本校で学ぶ1643名の生徒の皆さんは新たな生活にもだいぶ慣れたことだと思います。慣れるということは、余裕を持って日々の学習生活を送ることです。高校生は余裕の中に先の見通し、すなわち自らの進路を考えなければなりません。もちろん、進路についての判断レベルは学年ごとに異なります。1年生は進学か就職か。2年生は何を学ぶのか、何の職種を望むか。3年生はどの大学、もしくは企業を受験するか。学年が上がれば、その判断はより具体的で、リアルです。今回は学ぶという立場から、同一学園内にある鹿児島国際大学(以下、鹿国大)の世界をホームページからのぞいてみたいと思います。

鹿国大(所在地:鹿児島市坂之上)は「東西文化の融合」と「地域社会への貢献」をめざし、現在、経済学・福祉社会学・国際文化学を有している私立大学です。2022年、新たに看護学部が加わる予定で注目を浴びています。「東西文化の融合」という点では、国際大学の名の通り、アメリカ・イギリス・カナダ・中国・韓国・台湾など世界6地域11校の学術交流、海外協定校があり、交換留学、海外語学研修が充実しています。また、「地域社会への貢献」の点では、令和2年度、就職希望者488名(卒業生595名)中、479名(就職希望者の98.2%)が就職しています。さらに、県内就職率は80.2%。まさに、鹿児島の人材を育成しています。

設置されている3学部には、学びの領域と学び方にそれぞれ

特徴があります。経済学科・経営学科からなる経済学部は、専門知識の習得はもちろん、企業インターンシップや地域活性化といったフィールドワークによる実践的な学びが魅力の一つです。社会福祉学科と児童学科からなる福祉社会学部は、実際に提起される問題の解決に実際に取り組み、よりよい社会の実現や、社会とのかかわり方を学びます。国際文化学科と音楽科からなる国際文化学部には、実践的な語学力はもとより、学生一人ひとりの文化的素養を高める学びがあります。また、これら各学部の教育内容の特色は、大学としての教育目標に向かい、基礎教育⇓専門教育⇓グローバル教育⇓地域人材育成教育と多層的に構成されており、先述の交換留学、海外語学研修もさることながら、県内の産業界や行政機関、教育機関、地域社会との綿密な連携を通じて、より実践的な課題解決型の学びが得られることが最大の魅力となります。さらに、同大学の「就職キャリアセンター」では、独自の「就職支援メニュー」を持っています。1年次のキャリア学習から、学年横断的な様々なプログラムが実践されており、学内での企業ガイダンス、各種検定用講座、教員公務員用対策講座と模擬試験、企業や業界研究会、エアラインセミナーやマイクロソフトオフィス講座に至るまで、学部学科の枠を超えて実施されています。

以上、鹿国大という上級学校は、学部・学科の専門的かつ実践的な教育を縦糸として学生の資質を伸ばすことを目的としており、一方で、社会で求められる実用的、かつ、開発すべきキャリアに関する柔軟な教育を横糸として、学生の能力を開発している学校であると感じました。ちなみに、同一学園内にある本校(鹿児島高校)からの入学には、特別な受験方式(同一学園推薦型選抜)や、経済的軽減(入学金減免)措置があります。

今回、鹿国大に関する情報を感じてくれた1年生は、ぜひ、進学や大学について考える契機としてください。進学希望の2年生は、自分の興味ある学問領域について調べ、鹿国大の学びの領域と学び方と比較してください。3年生で志望校を検討している生徒は、大学をもっと別の視点から比較してください。学びは授業や学校の中だけではなく、あなた方生徒が「他(者)にふれること」にあるのですから……

最後に、同大学マスコット「コクサイくん」ぬいぐるみが大々学内で販売されています。皆さんも一度、大学ホームページをチェックしてみてください。

進学指導主任・西村浩一

学びのヒント

少し立ち止まって

ちよつと首を傾けて

養護教諭・前原まり子

もう20年以上も前の出来事です。ほんのちよつと悩みに自分で転がして雪だるまのように大きくなった悩みが私の前にたちはだかり、どうしていいか分からなくなってしまうとき、テレビから女性の声が聞こえてきました。その女性が「苦しんで過ごすのも楽しく過ごすのも同じ1日。それだったら楽しく過ごそう。」その女性には余命宣告を受けているのにも関わらず素敵な笑顔で話しかけていました。うつむき加減でいた私はその言葉にドキリとしました。自分は何をやっているのだろう、どういうことを考えて毎日を生きているのだろうと振り返っても答えはできませんでした。ただなんとなく心が暖かくなって、悩みという名の雪だるまはあつという間に溶けていきました。

それからの私は「1日を楽しく過ごす」ということを心の片隅に置いてるように思います。私の1日を楽しく過ごす方法は、少し立ち止まって、ちよつと首を傾けて何だか心がウキウキするような楽しいことがないかなと探しています。今の私の一番の楽しいこと探しは、路上に咲く花たちを眺めることです。今の時期でしたらサツキの花たちを眺めることでしょうか。様々な色のことに驚き、少しずつ花の数が増えていくことも今の季節を感じる事が出来て楽しくなります。

真つ直ぐ前をみて歩いて行こうと思っています。でもちよつとだけ立ち止まって心にそよ風を通してあげると、1日が楽しくなるような気がしています。

教育実習生からのアドバイス

5月23日(月)、8名の教育実習生を迎えました。これから2〜3週間、短い時間ではありますが、お互いに多くの学びが得られるといいですね。

教育実習生の紹介(質問内容)

- ①名前・教科担当学級
- ②在籍する大学・学部・学科
- ③高校時代について
- ④大学生活について
- ⑤実習の意気込み
- ⑥なぜ教員を目指しているのか
- ⑦その他アドバイス(高校時代にやり残したことを)



- ①大重 遼悟・化学・1F3
- ②岡山大学農学部総合農学科3年間でした。
- ③勉強と部活とあつという間の3年間でした。
- ④サークル、勉強とても充実しています!

- ⑤2週間という短い間ですが、様々なことを見て、体験して、現場でしか学べないことを身に付けていきました。
- ⑥将来の選択枝や視野を広げるため。
- ⑦2週間、よろしくお願いたします!



- ①大山 風香・英語・1F9
- ②西南学院大学文学部英文学科
- ③学食、パン、プリン...。授業終了後のチャイムが鳴ったと同時に友だちと必死に猛ダッシュ!お目当てゲットに全力を注いでいました(笑)放送部に所属し九州大会にも出場しました。

- ④バイトも遊びも全力で!その傍ら成績優秀者として奨学生に選ばれるなど、今できることを精一杯楽しみつっ頑張っています!節約もやし生活も良い思い出です。
- ⑤一生に一度の貴重な時間に感謝し、皆さんとの出会いを大切に実り多き日々々にしたいです!

- ⑥闘病生活に浪人生活、辛い日々を支えてくださった先生方のおかげで今の私があります。今度は私が生徒の力になりたい。その一心で目指しています。
- ⑦「高校時代が一番楽しかった」とよく聞く言葉は本当だったといずれ気づくときがあると思います。出会いに恵まれた幸せな日々であることを心から祈っています。



- ①上之園 太雅・公民・2F5
- ②専修大学法学部政治学科
- ③硬式野球に必死に取り組んで、全校応援できたこと。
- ④東京で初の一人暮らしをして、色々なことに挑戦しています。
- ⑤短い時間ですが、おしゃべりが好きなので、たくさん話しましょう。

- ⑥学生生活の中で憧れの先生となる人に出会えたから。
- ⑦部活動以外の青春。



- ①倉内 健・英語・2EEE2
- ②関西大学外国語学部外国語学科
- ③高校生のときは、英教科で学級委員長を務めたり、硬式テニス部のキャプテンをしたりなど充実していました。一番好きなイベントは、クラスTを着て行なうクラスマッチでした!

- ④主に第二言語教育を学んでおり、英語をいかに楽しく、そして効率的に指導できるか研究しています。サークルはハイキング同好会という300名ほど所属するイベントサークルに入っていて、休日は飲み会をしたり、ドライブしたりなど活動的です。
- ⑤2週間全力で楽しみ、全力で学びたいです!生徒のみならず、先生方、何卒よろしくお願いたします!
- ⑥人に影響を与える仕事につきたいから
- ⑦所属する学科以外の学科にたくさん友だちを作っておけば良かったです。



- ①鎌田 晃・国語・2EE2
- ②鹿児島大学文学部人文学科
- ③クラスマッチでのサッカーが印象的です。なかなか勝てませんでした。

- ④ジャズバンド部に所属し、テナーサクソフォンの練習、演奏に熱中していました。残りの大学生活の目標は、一人旅に行くことです。
- ⑤2週間という短い期間ですが、実際の教育現場で一つでも多くのことを学び、成長していきたいです。
- ⑥今後の社会を担う人材を育てるという教育の立場から、鹿児島・日本の発展に貢献したいからです。
- ⑦興味を持ったものにたくさん挑戦しておけば良かったと後悔しています。もちろん、卒業後でも挑戦することはできますが「思い立ったが吉日」だと思います。



- ①坂之上 朗一・地理・3F2
- ②専修大学法学部法律学科
- ③フエシング部でひたすら部活をしていました!普通科の選抜コースでの両立を頑張っていました。
- ④元々理系だったので、いきなり法律の勉強は大変でした。東京は色々な人が集まるので、幅広い人と交流ができます!

- ⑤実習では自分があまり得意ではなかった「地理」を分かりやすく教えたいと思います!
- ⑥兄が学校の先生をやっていて、自分も教育というものに惹かれていったことが一番大きいと思います。
- ⑦大学で話が面白い人は、ほとんどが本をよく読む人なので、高校生のときから本を読んで、言葉の引き出しを増やしておきたかったです。



- ①坂之上 遙・情報・1J2
- ②九州工業大学情報工学部情報通信工学科
- ③部活は水泳部に所属していましたが、ほとんど行っていませんでした。その代わり、趣味のバンドにばかり打ち込んでいました。

- ④大学では画像処理やプログラミングなどについて勉強しています。相変わらずバンドばかりです。
- ⑤高校時代に戻ったようなワクワク感がありますが、気を引き締めて2週間頑張っていきたいと思っています。
- ⑥高校時代とても楽しい学校生活を送り、いつか自分も生徒をサポートする側になりたいと思っただけから。
- ⑦部活にもちゃんとしていたらまた違った高校生活になったのではないかと思います。



- ①福満 慶弘・地歴科・2F7
- ②久留米大学法学部国際政治学科
- ③3年生の時のフォークダンスです。

- ④一人暮らしで硬式野球部に所属しています。2・3年生生ではコロナで部活もなく学校もオンライン授業でした。現在はコロナも落ち着いて、授業も対面授業で、部活も再開し神宮大会めざして練習に励んでいます。
- ⑤色々な先生方がいるので、いいところをたくさん吸収したいと思います。
- ⑥野球部の先生方に憧れていて、野球部の指導者としても教員としてもとても尊敬しているからです。
- ⑦英検などの資格をとっておけば良かったと思います。

6月の行事予定

6月	
30	木
29	水
28	火
27	月
26	日
25	土
24	金
23	木
22	水
21	火
20	月
19	日
18	土
17	金
16	木
15	水
14	火
13	月
12	日
11	土
10	金
9	木
8	水
7	火
6	月
5	日
4	土
3	金
2	木
1	水